

EL DÍA

Las empresas argentinas, endeudadas en diez millones de dólares

(UPI, DPA y AFP)

BUENOS AIRES, 20 de julio.—El programa económico iniciado hace cinco años por el gobierno militar argentino, que se proponía poner fin a medio siglo de frustración, ha terminado en la desesperación económica y la incertidumbre política.

"Estamos contra las cuerdas", dijo recientemente un importante miembro del gobierno que preside el general Roberto Viola.

Viola, ex comandante del ejército, enfrenta ahora una grave crisis económica que, según el presidente de la Unión Industrial Argentina (UIA), Jacques Hirsch, tiene sus raíces en "una crisis de confianza".

"Todo el mundo está desconcertado, afibrado. Esto ha provocado una paralización de las actividades productivas. Al mismo tiempo, mucha gente se dedica a una especulación desenfrenada", dijo Hirsch.

Las versiones sobre renunciaciones en el gabinete de Viola circulan frecuentemente en la capital argentina y son oficialmente desvirtuadas después.

Desde el principio de este año la tasa de inflación, de dos dígitos, ha aumentado a tres dígitos. La tasa de crecimiento nacional está paralizada en cero por ciento, y es la más baja de América Latina después de la de El Salvador.

Las tasas de interés del 150 por ciento han determinado una profunda recesión económica y afectado a las compañías con deudas. Hirsch señaló que las empresas nacionales, con deudas que totalizan 10 mil millones de dólares, "quebrarán si el gobierno no hace nada".

El régimen intentó arbitrar una política de mercado libre en una economía de amplio intervencionismo estatal. El resultado fue que muchas empresas, amparadas hasta entonces por el Estado, quebraron.

Las exportaciones agrícolas aumentaron debido a tres cosechas récord y a que la carne vacuna también alcanzó precios elevados. Pero la producción industrial decayó ante la competencia extranjera.

La Unión Soviética se convirtió en el ma-

yor socio comercial de la Argentina y compró el 60 por ciento de las exportaciones, sobre todo carne, maíz, sorgo y soya.

"UNICO PAIS SUBDESARROLLADO POR ESFUERZO PROPIO"

En entrevista radial el economista argentino Raúl Prebisch, alto funcionario para asuntos económicos de América Latina de las Naciones Unidas, afirmó hoy que su profunda preocupación por la crisis "de nuestro país reside en el hecho de que Argentina es el único país del mundo que está subdesarrollado por esfuerzo propio".

Prebisch calificó duramente los errores cometidos en los últimos años mediante la sobrevaluación monetaria argentina.

Dijo que "tenemos un país extraordinario, pero lo tratamos mal", señalando que es urgente buscar fórmulas "que tengan un sentido político, como es el de dar una solución a la distribución de ingresos", agregando que no cree, como se ha afirmado durante mucho tiempo, que "haya incompatibilidad entre lo político y lo económico".

En otra parte del reportaje, Raúl Prebisch señaló que el problema de la sobrevaluación monetaria y el de las altas tasas de intereses "ha agravado el problema de la distribución de ingresos antes que atenuarlo", pero precisó que "el citado problema no representa aún (en Argentina) los mismos términos dramáticos que en otras regiones en desarrollo".

INTERFERENCIAS A UNA TELEVISORA

Un presunto grupo guerrillero interfirió anoche las emisiones del Canal 13 de la televisión de Buenos Aires con consignas de apoyo a un paro de 24 horas decretado por la intervenida Central Obrera Argentina para el miércoles que viene.

Según se supo hoy, la interferencia se registró durante la emisión de un programa a cargo del humorista argentino Tato Bores y se prolongó por espacio de diez minutos.

UNO MAS UNO

▷ Argentina

Interfiere un canal de TV un grupo rebelde

BUENOS AIRES, 20 de julio (AFP).— Un presunto grupo guerrillero interfirió anoche las emisiones del Canal 13 de la televisión de Buenos Aires con consignas de apoyo a un paro de 24 horas decretado por la intervenida central obrera argentina para el miércoles que viene.

Según se supo hoy, la interferencia se registró durante la emisión de un programa a cargo del humorista argentino Tato Bores y se prolongó por espacio de diez minutos.

En Argentina actuaron grupos guerrilleros de extracciones peronistas y trotskista y filiación marxista en los ambientes urbano y suburbano hasta que fueron desarticulados por la acción conjunta de las fuerzas armadas y de seguridad, con posterioridad a marzo de 1976, cuando los militares se instalaron en el poder.